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4. Sitzung des Fachschaftsrat (FSR) WIR im WiSe 2013/2014 
Siegen, den 26.11.2013 

Protokollant: Fabian D'Antonio  
Anwesenheit: 

Name Anwesend Name Anwesend 

Broermann, Leonie Ja Karagöz, Hatice Entschuldigt 

Burkhardt, Michael Entschuldigt Karakaya, Atakan Verspätet 

Chargui, Ines Unentschuldigt Klein, Franziska Ja 

Bahar Colakoglu Entschuldigt Lochen, Tobias Ja 

D'Antonio, Fabian Ja Poniewas, Raik Ja 

Dahm, Silke Ja Saldana, Grissel 
Carrion 

Ja 

Dorer, Alexander Ja Selhorst, Tyll Entschuldigt 

Gazke, Elena Ja Schorn, Diego Ja 

Giouroukidis, Christos Verspätet Stickel, Oliver Ja 

Grimm, Violeta Entschuldigt Thorwesten, jana Ja 

Hamamci, Edis Unentschuldigt Wagener, Sarah Unentschuldigt 

Hentschel, Ann Katrin Entschuldigt Wedel, Christina Unentschuldigt 

Herchen, Christopher Ja Wilhelms, Jan 
Hendrik 

Ja 

Hirlak, Ipek Entschuldigt Ziegler, Philip Ja 

   
Gäste: 2 Gäste anwesend 
 
Nicht Stimmberechtigt sind: 
Burkhardt, Michael 
Dahm, Silke 
Dorer, Alexander 
Gazke, Elena 
Karakaya, Atakan 
Klein, Franziska 
Selhorst, Tyll 
 
11 von 21 stimmberechtigten FSR-Mitgliedern sind anwesend, der FSR ist beschlussfähig. 
 
1. Formalia 
 2. Berichte 
 3. Kooptierung neuer Mitglieder 
 4. Mehr Informationen über die Mitglieder auf die Homepage 
 5. Werbung Brauereibesichtigung in Veranstaltungen durch FSR-Mitglieder 
 6. Homepage Banner 
 7. Finanzmittel Tutorien zu Großveranstaltungen 
 8. Poloshirts Angebote 
 9. Ausschluss von Mitglieder 
8. Erstellung von FSR Bescheinigungen 
9. Technische Infrastruktur des FSR 
10. Examensfeier 
11. Weihnachtsfeier 
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12. Poker Turnier 
13. Vorstellung der Forumsmöglichkeit zur Verbindung Klausuren und deren Lösungen 
14. Erweiterung des Bekanntheitsgrades 
15. Sonstiges 

 

1. Formalia 

- Es bestehen Änderungsvorschläge am Protokoll von der letzten Sitzung am 12.11.2013. 

Der AK Kommunikation und Öffentlichkeitsarbeit prüft das Protokoll erneut auf 

Unstimmigkeiten. 

- Es wird festgestellt, dass der FSR beschlussfähig ist. 

2. Berichte 

- Der Vorstand schlägt vor die FVV Anfang bis Mitte Januar abzuhalten. 

- AK Kommunikation/Öffentlichkeitsarbeit: Setzt sich die Ziele der Aktualität und Konsistenz, 

Neuaufbau der Facebookseite und nahm eine Neustrukturierung des E-Mail Postfachs in 

Unterordner für jeden Arbeitskreis vor. 

- AK Veranstaltungen: Berichtet von der Ausarbeitung eines langfristigen Konzepts für die 

ESE. 

- AK Prüfungsangelegenheiten: Berichtet von Schwierigkeiten in der Kommunikation intern, 

Eine aktive Auseinandersetzung mit allen Prüfungsordnungen der Studiengänge der Fakultät 

III ist abgeschlossen. 

- AK Hochschulpolitik: Berichtet von einer Zusammenarbeit mit dem Fakultätsrat sowie 

Anregungen unter anderem bezüglich Tutorien für BWL und VWL Vorlesungen. 

 

3. Kooptierung neuer Mitglieder 

- Tagesordnungspunkt wird verschoben, da einige Interessenten nicht anwesend sind. 
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4. Mehr Informationen über die Mitglieder auf die Homepage 

- Es wird über das Hochladen von Bildern auf die Homepage diskutiert. Diesbezüglich fällt der 

Einwand, dass Gruppenbilder schwerer aktuell zu halten sind als Einzelbilder. Weiterhin wird 

vorgeschlagen die Arbeitskreise als Gruppen zu fotografieren. Es wird abgestimmt ob ein 

Gruppenfoto und/oder Einzelfotos und/oder AK Fotos  gemacht werden. 

Abstimmung Einzelfoto: 6 Stimmen dafür, 2 Stimmen dagegen, 3  Enthaltungen 

Abstimmung Gruppenfoto: 10 Stimmen dafür, 1 Stimme dagegen, 3  Enthaltungen 

Abstimmung AK Fotos: Einstimmig dafür. 

- Ein eindeutiges Stimmungsbild sagt, dass die Angabe des Fachsemesters und der E-

Mailadressen als unnötig erachtet werden. Eine Abstimmung wird von niemandem 

beantragt. 

  

5. Werbung Brauereibesichtigung 

- Jeder wird dazu angehalten die Veranstaltung besser zu bewerben. AK Veranstaltungen 

möchte einen Foliensatz zur Verfügung stellen der in Vorlesungen vorgestellt werden soll, da 

Facebook und Homepage nicht die erforderliche Reichweite haben. Es werden diverse 

Feedbacks der Fachschaft bezüglich der Brauereitour besprochen. 

6. Homepage Banner 

- Es stehen zwei Varianten zur Abstimmung. Einstimmig wird Variante 1 gewählt und somit 

zukünftig als Banner benutzt. 



Seite 4 von 7 

7. Finanzmittel Tutorien zu Großveranstaltungen 

- Es wird besprochen, dass einige Professoren trotz Übernahme der Kosten durch das 

Dekanat zu wenige oder keine Tutorien anbieten. Es wird vorgeschlagen, dass der FSR 

zunächst auf die betroffenen Professoren zugeht. Dazu bereit erklärt haben sich: 

Broermann, Leonie 

Saldana, Grissel Carrion 

Stickel, Oliver 

Wilhelms, Jan Hendrik 

 

8. Angebote Poloshirts 

- Aufgrund von Missverständnissen bezüglich Angebotsanfragen auf die nächste Sitzung 

vertagt. 

- Während diesem Tagesodnungspunkt ist Atakan Karakaya zur Sitzung dazugestoßen. 

9. Ausschluss von Mitgliedern 

- Duran, Nuran ist zurückgetreten. 

- Es wird über den Ausschluss von Chargui, Ines diskutiert. Diese hat sich einem Arbeitskreis 

angeschlossen und ihre Bereitschaft zur Mitarbeit bei anderen FSR Mitgliedern geäußert ist 

ansonsten jedoch inaktiv. Auch auf mehrmalige E-Mail Nachfragen gab es keine Reaktion, 

daher wird Desinteresse an einer aktiven Teilnahme impliziert. Es wird geäußert, dass durch 

solche inaktiven Mitglieder die Beschlussfähigkeit des FSR regelmäßig stark gefährdet ist. Die 

Abstimmung zum Rauswurf muss einstimmig sein. Eine Einstimmigkeit wurde bei der 

Abstimmung nicht erreicht. 9 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 2 Enthaltungen 
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- Zukünftig sollen Mitglieder die auf 2 Sitzungen nacheinander unentschuldigt nicht 

erscheinen per E-Mail kontaktiert werden und Stellungnahme nehmen sowie gegebenenfalls 

bei Reaktionslosigkeit auf der darauffolgenden 3. Sitzung ausgeschlossen werden.  Dieser 

Vorschlag wird zur Abstimmung gestellt. Die Abstimmung hierfür erfolgt einstimmig. 

- Eine Möglichkeit der Inaktivschaltung von Mitgliedern soll auf der nächsten FVV in die 

Satzung aufgenommen werden. 

 

 

10. Ausstellung von FSR Bescheinigungen 

- Bescheinigungen sollen zukünftig vom Vorstand ausgestellt werden. 

- Es wird darüber diskutiert ob qualifizierte oder einfache Bescheinigungen ausgestellt 

werden sollen. 

- Fabian D'Antonio, Diego Schorn, Jana Thorwesten und Jan Hendrik Wilhelms setzen sich 

zusammen und arbeiten einen Vorschlag dazu aus. 

 

11. Examensfeier 

- Tagesordnungspunkt wird aufgrund drohender Nicht-Beschlussfähigkeit vorgezogen. 

- Es folgt eine Abstimmung ob das Budget zur Verfügung gestellt wird. Die Abstimmung 

ergibt: 10 Stimmen dafür, 1 Stimme dagegen,  0 Enthaltungen. 

- Über das Konzept und die Struktur der nächsten Examensfeier soll sich frühzeitig 

unterhalten werden. 
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12. Weihnachtsfeier 

- Tagesordnungspunkt wird aufgrund drohender Nicht-Beschlussfähigkeit vorgezogen. 

- Das Konzept der Weihnachtsfeier wird noch einmal vorgestellt und diskutiert. 

- Die Abstimmung ergibt folgendes Ergebnis: 10 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen , 1 

Enthaltung 

- Nach diesem Tagesordnungspunkt ist der FSR nicht mehr beschlussfähig, da Philip Ziegler 

die Sitzung verlassen muss. 

13. Technische Infrastruktur des FSR 

- Es wird zwischen den Varianten Google Apps und Owncloud diskutiert wobei die Vor- und 

Nachteile insbesondere Datenschutz abgewägt werden. 

- Für die Beschlussfähigkeit werden Mitglieder per Skype kontaktiert (siehe Sonstiges). Ab 

19:45 Uhr ist Christos Giouroukidis somit anwesend. 

- Die Abstimmung ergibt folgendes Stimmungsbild: 10 Stimmen für Google Apps, 0 Stimmen 

für Owncloud, 1 Enthaltung. 

14. Pokerturnier 

- Das Konzept wird aufgrund einer fehlenden Beschlussfähigkeit in der letzten Sitzung erneut 

vorgestellt. 

- Das Ergebnis der Abstimmung lautet: 10 Stimmen dafür, 0 Stimmen dagegen, 1 Enthaltung 

15. Sprechstunden 

- Die Frage über die Dauer und Ausgestaltung der Öffnungszeiten wird diskutiert. Der Raum 

soll von den FSR Mitgliedern mehr als Aufenthaltsraum wahrgenommen werden, sodass 

überwiegende Anwesenheit garantiert wird. 
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- Der FSR ist nach diesem Tagesordnungspunkt nicht mehr beschlussfähig. 

 

16. Sonstiges 

- Aufgrund problematischer Beschlussfassung wird darüber diskutiert, dass man sich per 

Skype oder ähnlichen Programmen zur Sitzung dazuschalten kann und somit als anwesend 

gilt. 

- alle Schlüssel sollen einmal von der Universitätsverwaltung geprüft werden 

Alle übrigen Tagesordnungspunkte werden aufgrund fortgeschrittener Stunde vertagt. 

 
 


